

Organizaciones criminales, droga y homicidios: jefe regional de la PDI rindió Cuenta Pública en Los Lagos

En el marco del 91° aniversario institucional, el jefe de la Región Policial de Los Lagos, prefecto inspector Sergio Torres Bravo, rindió cuenta pública de la gestión policial desarrollada durante el 2023, abordando investigaciones de connotación, balances, proyectos, modernización y desafíos para la policía civil ante las autoridades locales.

Mediante su discurso, la máxima autoridad de la PDI en la región destacó la desarticulación de 2 organizaciones criminales y 13 bandas delictuales durante el año pasado, mientras que en la actualidad se han desbaratado 4 estructuras criminales, es decir, el doble en relación a 2023.

Asimismo, los delitos más investigados y denunciados fueron los hechos de connotación sexual, tal como el abuso sexual de menor de 14 años, además de los delitos económicos, como la estafa.

Respecto a la indagación de delitos violentos, detectives realizaron pericias criminalísticas y científicas en 32 homicidios, destacando entre ellos un femicidio no íntimo ocurrido en Quellón, provincia de Chiloé, donde la víctima era una mujer de nacionalidad extranjera que fue encontrada fallecida en una multicancha, siendo detenido un hombre adulto que habría contratado servicios de índole sexual.

En lo que va del presente año (al 1 de junio de 2024), la PDI ha indagado

16 homicidios en la región, uno de los cuales corresponde a un femicidio ocurrido en el mes de abril en Osorno.

En relación a la incautación de sustancias ilícitas, oficiales investigadores de las Brigadas Antinarcóticos y Agrupaciones Microtráfico Cero incautaron durante 2023 cerca de 90 kilos de droga, destacando la cannabis sativa con el mayor decomiso con más de 43 kilos, seguida por la cocaína base con 18 kilos y el clorhidrato de cocaína con 17 kilos, aproximadamente.

Condecoraciones y premio "Excelencia en la Investigación Criminal 2024"

Durante la ceremonia, un total de 18 funcionarios fueron condecorados por el jefe regional de la PDI junto a las máximas autoridades tras cumplir 20 y 30 años de servicio en la institución.

Del mismo modo, un equipo de investigación preferente, liderado

por la Brigada Investigadora de Delitos Sexuales Puerto Montt, fueron seleccionados a nivel nacional, adjudicándose el premio a la "Excelencia en la Investigación Criminal 2024" por la investigación y operación denominada "Altar".

Fue mediante un trabajo de análisis criminal donde los oficiales investigadores detectaron un fenómeno delictual recurrente, donde adultos rondaban a niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad y riesgo social.

A raíz de ello se conformó un grupo de investigación preferente en la Prefectura Llanquihue, logrando la detención de dos hombres adultos por promover o facilitar la explotación sexual de menor de 18 años, inducir al abandono de hogar, estupro, abuso sexual con contacto corporal a menor de 14 años, entre otros delitos. Cabe destacar que incluso uno de los aprehendidos mantendría lazos con una organización criminal transnacional.